
FORUM DEL MINCIO
da Agenda 21 ad Azione 21 per il Mincio

Gruppo di lavoro su Fruibilità e balneabilità dei laghi di Mantova
Incontro del 7 settembre 2006

Temi di discussione

L’incontro viene aperto con una breve introduzione in merito alle motivazioni per cui lo stesso è 
stato indetto: da un lato la possibilità di aprire un dibattito sulle tematiche proposte nel precedente 
incontro che, per questioni tempistiche, non aveva potuto aver luogo, dall’altro la possibilità di fare 
il punto della situazione e di capire gli sviluppi futuri del percorso intrapreso. 
Viene data comunicazione dello spostamento di date dei prossimi incontri al fine di permettere il 
coinvolgimento più intenso delle amministrazioni locali, attraverso incontri diretti e mirati ad 
attivarne e sollecitarne la partecipazione, ed arrivare nei prossimi incontri ad avere le idee più chiare 
sulle posizioni di ciascuno per poter costruire un percorso che sia il più coerente e condiviso 
possibile. 
La discussione si è orientata poi su tematiche di tipo operativo in merito da un lato alle strategie da 
seguire per dare un risvolto più concreto agli incontri futuri e maggiore slancio al processo, 
dall’altro alla questione delle priorità che deve essere chiarita e approfondita.

Problematiche emerse e possibili azioni

Dalla discussione emergono posizioni concordanti in merito all’organizzazione dei futuri lavori del 
gruppo che deve attivarsi per lavorare coralmente non solo nell’ambito degli incontri previsti dal 
Forum ma anche al di fuori degli stessi, onde garantire continuità al processo che altrimenti non 
riuscirebbe a decollare. La proposta è quella di concordare una struttura operativa che sia in grado 
fin da subito di formulare, nell’ambito degli incontri, proposte coordinate, coerenti ed integrate su 
cui lavorare. Lo spessore che acquisisce una proposta già concordata fra gli attori rappresenta un 
ottimo punto di partenza per le discussioni dei prossimi incontri del gruppo. L’obiettivo è quello di 
trasformarsi in una sorta di gruppo tecnico e costruire schede significanti che servano a dare una 
spinta al processo. 
A questo proposito emerge un chiarimento in merito a quelle che vengono definite priorità (ovvero 
azioni da compiersi prima di altre): il punto su cui si discute è se esistano dei livelli di priorità 
all’interno del Forum nella scelta dei progetti da inserire nel Piano d’Azione e da far finanziare e 
soprattutto quali siano i criteri per valutarle. Per il nostro gruppo in particolare, non esistono in 
realtà livelli di priorità per cui le questioni emerse abbiano precedenza assoluta rispetto ad altre in 
quanto si parla di un progetto unico in cui le azioni sono accorpabili e si integrano l’un l’altra, 
pertanto la priorità viene stabilita a seconda del grado di maturità di un progetto, della cantierabilità, 
dell’urgenza ecc.  Si ritiene utile che le priorità vengano stabilite in plenaria, nel momento in cui 
vengono presentate le proposte dei diversi gruppi di lavoro, di modo che si riesca a fare un 
ragionamento trasversale utile a far emergere le azioni già mature rispetto a quelle ancora da 
approfondire.

Prossimi incontri
Il prossimo incontro è stato fissato per  martedì 19 settembre 2006, alle ore 17, presso la sede del 
Parco del Mincio, Piazza Porta Giulia. A unanimità è passata la proposta di anticipare di trenta 
minuti gli incontri onde permettere alla discussione di avere luogo in un paio d’ore piene. Oggetto 
dell’incontro sarà una discussione in merito alle osservazioni e alle proposte scaturite dalla lettura 
delle schede elaborate dal gruppo tecnico in relazione alle tematiche affrontate dal gruppo di lavoro.


